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世界へのプレゼントになろう
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第 8号 	8月 26日の記録

石橋	 輝夫 副会長

奉仕の理想、四つのテスト口信:

8月 26日 	 卓話
函館市高等学校定時制教育振興会

事務局 函館工業高等学校

教頭	 後藤	 禎和 氏

◎親睦活動委員会	 弗田	 和則 委員長

ニコニコBOX投入報告

松見会員¨̈ 入̈院中は大変ご心配とご迷惑をおかけ

しました。

森会員・石橋会員 ウjヽ笠原会員・増田会員

斎藤(秀)会員・山下会員

……函工教頭、後藤先生を歓迎して。

深瀬会員¨̈ 本̈日函館市町会連合会第50回記念大会

出席のため中座する事を御容赦下さい。

◎卓話「函館市高等学校定時制教育振興会の活動について」

事務局 函館工業高等学校 教頭	 後藤	 禎和 氏

現在、函館市内には定時制高校が 3校あります。中
部高校・商業高校・工業高校です。一番 初にできた

のは商業高校で明治36年、当時の画館商業学校長の神

山校長先生が、高校に進学したくても家庭の事情が

あってなかなか高校に進学することができないという

子供たちを集めて教育をしたいとのことで私立で函館

商業補習学校を設立したのが函館市内の定時制高校の

スター トです。中部高校は大正12年、元々尋常小学

校・中学校が開校していましたが、そこに夜間中学校

を併置しました。函館工業高校は明治44年、函館区立

函館工業補習学校が本校の定時制のスタートです。 3

校とも100年 を超える歴史のある定時制高校です。実

会 員 卓 話
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◎ビジター	函館R.C.原		 一彰 君

◎会長報告	 石橋	 輝夫 副会長

08月 21日 (金)10・ 11グループ第 1回会長幹事会が開催

されました。

O理事会報告
。定時制振興会からの寄付依頼について

昨年同様 1万円を寄付することに決まりました。

・ 函館五稜郭RCチ ャリティコンサートについて

協賛金10,000円 を支出することに決まりました。

・ 地区大会の宿泊等について

成田幹事が対応します。

◎幹事報告	 成田		 豊 幹事
O七飯RCよ り観月会開催のご案内を頂きましたの

で、メールボックスに案内を入れてあります。ご参

加くださいますようお願い致します。
O米山梅吉記念館より館報、和歌山城南RCよ り会報

が届きましたので回覧致します。

09月 1日 1火1函館セントラルRC自 主体会、	7日仰函
館亀田RC移動例会、	8日 (力函館東RC移動例会に
それぞれ変更です。
O先程、会長報告の中で地区大会のお話がありました

第2510地区	第11グループ		2015～2016

渡部二康 会長テーマ “仲間を増やそう"

☆会長 渡 部 二 康 ☆幹事 成 田 	 豊 ントにな

例会》第 9号 9月 2日 (水)

が、今のところホテルのみ手配済みです。移動機関

などは決まり次第報告します。
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③ 8月 5日 出席報告 (深瀬	晃一 委員長)

内 4校だけではなく、渡島管内・桧山管内にもさまざ
まな学校が設立され、それが定時制高校としてスター

トしたため、昭和28年 には定時制課程が28校、昭和30

年度には生徒数が5.000名 を超える大きな母体となっ

たため、昭和42年、渡島・桧山管内すべてを含めた道

南地区の高等学校定時制教育振興会連合会が設立され

ました。しかし、生徒数の減少、定時制課程が全日制

に切り替わる学校が増えたため、この会は縮小してな

くなってしまいました。結果的に残ったのが中部・商

業・工業・西高でした。但し、西高は平成 7年に定時
制を開課してます。現在 3校の生徒数は、中部高校
108名 、工業高校57名、商業高校48名 になっておりま

す。今年度の工業高校の入学者数は3学科合わせて10

名でした。現在、役員40数名の方のご尽力いただいて

おります。これまで函館市から援助していただいてお

りましたが、市の財政も苦しくなったため大幅な見直

しがあり、今年度より函館市からの助成はカットにな

りました。振興会の五 |‐ 嵐会長などが色々な形で動い

ていただき、昨年からはロータリークラプの皆様から

もご支援いただき大変感謝しております。生徒数は減

少していますが、この会を衰退させないためにさまざ

まな取り組みを行っています。会報発行、部活動の援

助、進学する生徒のための奨学金の給付などを行って

います。そもそも定時制高校とは働きながら学校へ通

う生徒が非常に多かったのですが、昨今状況が変わっ

てきました。事情があり退学した、不登校などで学校

に行けなかったなどの子供たちが将来を考えて定時制

高校に入学する子が増えています。人数は少ないです

が勉強がしたい子供たちが一人でもいる限りなんとか

子供たちのために頑張っていこうと思っています。市

内の定時制高校が協力して地域の方々と共に定時制高

校の活動を支えている地域は函館だけです。平成33

年、この振興会は創立70年 を迎えます。なんとか活動

を進めて子供たちが立派な社会人として活躍できるよ

うに応援していきたいと思っています。今後とも地域

の皆様、ロータリークラブの皆様に趣旨をご理解いた

だいてご支援いただけたらと思います。

(会報担当者 :斎藤	 秀司 委員)	v

テレフォンサービス(例会移動案内)電話 26-3,70番

いぬ、猫の引取り数は約47万頭 (環境省統計)で、殺処分率はなんと97%です。
(動物愛護管理法 1373,518頭、狂大病予防法 :93,797頭 )

いわゆる迷い犬・猫は20%(狂大病予防法に基づく徘徊個体数)にすぎず
実は圧倒的に飼い主もしくは、ペット業者からの持込です。

不要な命を増やさないために不妊虚勢手術を推進しましょう。

子供からのおねだりによる安易な飼育は飼育放棄につながります。
大も猫も10年以上は生きるのが普通になってきています。( 長は20年 を超えます。)

函館北ロータリークラブ 伴侶動物委員会 会員番号わん	弗田和則

ア 	ヽ 只 21名
出 席 率 対 象 会 員 20名
出席規定免除会員.a 1名

出席規定免除会員.bl 0名

当 日 出 席 17名 当 日 欠 席 3名

他クラブ出席 2名 出 席 合 計 19名
出	 席	 率 95.000()

平成27年 9月 9日③

早朝例会	 洞爺丸慰霊碑清掃
清掃奉仕	午前6時 15分～、例会	午前6時45分～

のプログラム次 0

(広告掲載 :弗 田	 和員」会員}

は、	6月 に札幌で行われた全道の定時制高校が集まっ

ていろいろ研究をする協議会に参加した時、やはり、

どの学校よりも函館地区の3校の定時制が一番歴史が
深いということが改めてわかりました。昨今の生徒数

の減少、少子化等もあって入学者が 3校とも激減して
いる状況にあります。商業高校の定時制はすでに現在

1ク ラスしかありませんが、中部高校は 1ク ラスに減

少が決まって来年の平成28年度には完全 1ク ラスにな

ります。今年の6月 、新聞等でも報道されましたが工

業高校では現在、機械・電気・建築の 3学科が定時制
にありますが、来年度から建築科の募集停上、再来年

には電気科が募集停止となって、機械科 1科のみにな

ります。その機械科については、時代にふさわしい学

科をということで電子機械科として平成29年度から新

たにスタートします。 5年後の平成32年度には工業高

校も完全 1ク ラスだけということで、市内の定時制 3

校すべてが全学年 1ク ラスの学校になってしまいま

す。全道的な状況をみますと、今後この 3校がどう
なってしまうのかと危惧しているところではあります

が、現在そういう形で非常に歴史のある定時制高校 3

校が頑張っています。

定時制教育振興会ですが、昭和26年、全国に定時制

に通う子供たちを支援しようと、全国高等学校定時制

教育振興協議会が結成されました。その全国的な組織

の結成を受けて函館市においても定時制に通う子供た

ちを支援してあげようという動きが高まって、同じ昭

和26年 に函館市においても定時制教育振興会が発足さ

れることになりました。当時は函館西高にも定時制が

あったので市内 4校の生徒在籍数 (昭和26年 度)1.683

名と非常に多くの生徒が定時制に通っていました。そ

の子供たちのさまざまな支援をしていこうと、この振

興会が結成されました。さまざまな役員の方々のご尽

力によって第一回日の振興会は、予算51,000円 でス

ター トしたそうです。現在の価値に換算すると100万

円以上と大規模な会だと推察されます。活動内容につ

いては、定時制高校なので主に日中働いて夜学校に通

う生徒が多かったので、そのような子供たちのために

日中高校に通う生徒たちと変わらないような教育活動

をしようとさまざまな事業に取り組んでいました。市

いま空前のペットブームです。	が !!


